

Bericht der Controllingkommission Ettiswil zur Schulraumplanung Schule Ettiswil - Kottwil

Ausgangslage:

Der Gemeinderat hat eine Planungskommission "Schulraumplanung" mit Vertretern des Gemeinderates, der Schule und der Ortsparteien eingesetzt. Diese hat nach gründlicher Analyse aller vorhandenen Entscheidungsgrundlagen verschiedene Varianten ausgearbeitet.

Die Ergebnisse wurden am 6. Dezember 2018 dem Gemeinderat und der Controllingkommission vorgestellt. An der Orientierungsversammlung vom 9. April 2019 präsentierte der Gemeinderat die gewählte Variante und folgende Kosten:

	Schätzung Gesamtkosten CHF
Schulanlage Ettiswil (330 Schüler) Schulraumerweiterungen (inkl. hindernisfreies Bauen)	2'975'000
Schulanlage Kottwil (50-60 Schüler) Nach eingehendem Vergleich hat sich der Gemeinderat für die Variante Abbruch altes Schulhaus und Schulhaus 1996, Gesamtneubau entschieden.	4'450'000-4'750'000

Fazit:

Schulanlage Ettiswil

Wir unterstützen den Vorschlag des Gemeinderates, da die Anlage veraltet ist, Schulräume fehlen und die Platzverhältnisse eng und nicht zeitgemäss sind.

Schulanlage Kottwil

Wir finden es richtig, den Schulstandort Kottwil nachhaltig zu sichern. Nach Abwägung der Vor- und Nachteile betrachten wir die teurere Variante Abbruch altes Schulhaus und Schulhaus 1996, Gesamtneubau als längerfristig günstiger und nachhaltiger (hindernisfreies Bauen, usw.).

Grundsätzlich sind wir der Meinung, dass diese Gesamtinvestitionen für die Gemeinde Ettiswil verkraftbar sind. Die Nettoschuld pro Einwohner sollte nicht über das vom Kanton erlaubte Mass zunehmen.

Die Controllingkommission bittet den Gemeinderat, im Einladungsverfahren des Projektwettbewerbes für den Gesamtneubau Kottwil auch andere Varianten, wie zB. Modulbau zu berücksichtigen.

Ettiswil, 26. April 2019

Controllingkommission Ettiswil

Die Präsidentin:



Sarah Diétz

Die Mitglieder:



Pirmin Heller



Stefan Künzli